

Lyon, lundi 5 janvier 2026

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### La liste Avançons ensemble propose une “gratuité juste” pour mieux soutenir les familles tout en continuant à développer le réseau TCL

Face aux enjeux de pouvoir d'achat, de transition écologique et de développement du réseau de transports en commun, la liste Avançons ensemble – l'union de la gauche et des écologistes, conduite par Bruno Bernard, fait le choix de la responsabilité. Elle présente aujourd'hui une nouvelle proposition de campagne en direction des familles, fondée sur un principe clair : mieux aider, sans compromettre l'avenir du service public de transports.

Plutôt que des promesses de gratuité totale qui fragiliseraient durablement la capacité d'investissement du réseau TCL alors même que de nombreux territoires ont encore besoin d'améliorer leur desserte ainsi que pour moderniser le métro et accélérer la transition énergétique des bus, la liste Avançons ensemble défend une approche de “gratuité juste”, ciblée, efficace et soutenable.

Alors que la majorité sortante a mis en place la gratuité des transports pour les enfants de moins de 11 ans ainsi que des abonnements solidaires et adaptés, la liste propose d'aller plus loin dans le soutien aux familles avec la gratuité des transports pour les enfants des abonnés TCL. Concrètement, il suffira qu'un seul des deux parents soit abonné pour que les enfants bénéficient d'un abonnement sans coût supplémentaire. Une mesure simple, lisible et pragmatique, qui améliore le quotidien et renforce le pouvoir d'achat des familles, tout en préservant les moyens nécessaires pour continuer à développer le réseau TCL.

Déclaration de Bruno Bernard, président-candidat :

*« Nous ne recherchons pas la gratuité pour la gratuité. Nous faisons le choix d'une gratuité juste, fondée sur des abonnements solidaires et adaptés, qui soutiennent réellement les familles, sans mettre en danger notre capacité à investir. »*

*Promettre sans financer, c'est prendre le risque d'affaiblir le réseau. Notre responsabilité, au contraire, est de protéger le pouvoir d'achat tout en continuant à développer les transports en commun, partout où ils sont attendus. Depuis 2020, 2,55 milliards d'euros ont été investis dans les TCL, soit près du double des mandats précédents. C'est cette ambition que nous voulons poursuivre. »*

Déclaration de Manon Doyelle, porte-parole de la liste et tête de liste métropolitaine de la circonscription Porte des Alpes :

*« Cette proposition est un geste concret pour les familles et immédiatement utile. Elle s'inscrit dans une politique tarifaire déjà très avancée : aujourd'hui, plus de 100 000 habitants de la Métropole bénéficient soit de la gratuité totale, soit d'un abonnement à 10 euros par mois, grâce à l'une des politiques sociales de transport les plus ambitieuses de France.*

*C'est la preuve qu'il est possible d'être socialement juste tout en restant collectivement responsable, en continuant à investir massivement dans le réseau au bénéfice de tous les territoires. »*

Cette proposition s'inscrit dans le projet porté par la liste Avançons ensemble, l'union de la gauche et des écologistes avec Bruno Bernard, pour des transports en commun sûrs, accessibles et en développement, et pour faire de la Métropole de Lyon une référence française d'une mobilité à la fois populaire et performante. Le programme complet sera présenté ultérieurement.

Contact presse

Lise Deshautel

Directrice de campagne – 06 34 05 77 74